

Zeitschrift: Gallus-Stadt : Jahrbuch der Stadt St. Gallen
Band: - (1982)

Vorwort: Vorwort
Autor: Kleiner, Peter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Liebe Leserin, lieber Leser

Wir freuen uns, dass Sie im Begriffe sind, in der neuesten Ausgabe der «Gallusstadt» zu blättern oder sie gar eingehend zu studieren. Es wäre übertrieben, wollten wir glaubhaft machen, wir an der Herausgabe dieses Jahrbuches Beteiligten hätten gleich dem Schauspieler oder der Opernsängerin vor ihrem Auftritt diesem Moment entgegengefiebert. Wie die diesjährige Ausgabe bei Ihnen ankommen wird, ist uns aber alles andere als gleichgültig. Wir hoffen natürlich: gut. In dieser Erwartung übergeben wir Ihnen die «Gallusstadt 1982».

Der laute Paukenschlag zum Auftritt fehlt – sowohl in der Ankündigung wie in der Aufmachung. Die «Gallusstadt 1982» unterscheidet sich von ihren Vorgängerinnen konzeptionell nicht: In ausführlichen Beiträgen werden politische, wirtschaftliche, kulturelle und gesellschaftliche Aspekte von einst und jetzt aus unserer Stadt beleuchtet, in der Chronik sind die wichtigsten Ereignisse der zurückliegenden zwölf Monate festgehalten, und mit den Nekrologen wird die Erinnerung an jene Verstorbenen wachgehalten, die in unserer Stadt bekannt waren.

Die Auswahl, wer und was in der «Gallusstadt» Erwähnung findet, darf nicht vom Zufall oder von persönlichen Beziehungen bestimmt werden. Welches aber sind objektive Kriterien? Bei den Hauptbeiträgen sind wir auf Abwechslung in der Autorenschaft und thematische Vielfalt bedacht. In der Chronik soll festgehalten werden, was «erwähnenswert» ist. Bewertungsunterschiede oder auch Pannen sind nicht zu vermeiden; wichtige Ereignisse dem Leser vorzuenthalten ist jedoch nicht unsere Absicht. Die bisher stiefmütterliche Behandlung des sportlichen Geschehens haben wir dank der Mithilfe eines Sportjour-

nalisten zu beheben versucht. Nicht ganz problemlos lässt sich «Vollständigkeit» bei den Nekrologen erreichen. Wir wollen jener Verstorbenen gedenken, die «man» gekannt hat. Es kann jedoch vorkommen, dass Verstorbene oder Hinterbliebene auf einen Nekrolog verzichten möchten oder sich niemand findet, der bis zum Redaktionsschluss die erforderlichen Angaben bereitstellen kann.

Wir danken Ihnen für die Aufmerksamkeit, die Sie unserem Jahrbuch entgegenbringen.

Peter Kleiner